

広報みしま



5

小川さんは昨年八月、電力会社の出張所長として赴任した御主人と親子五人家族。三島町の住民となつて丸一年と、まだ日々浅い。

しない性格だから。でも子供たちは気の毒、友達となじむまで氣をつかいますね。

「お前が男の子だつたらいいのだが」と、小さいころ親によ

く言わされたという和江さんは柳町の出身。男の子を泣かせたり、橋の欄干を渡つて遊んだりの活発な少女時代だったという。

「そんな具合だつたから、運動は何んでも好きだった」中学校時代に打ち込んだというバレ

くるのだろう。

「小さいなりにまとまつていの雰囲気」というのが町の印象で、持ち前の気さくな性格から加など「住民」としての順応力は、居ないとなるとそれは不



> 46 <

火消の始めは、江戸時代から今の消防組があつた。これも明治の半ばころから夜番、夜回り

いたが、脇野町に

提灯大二、小六、引き綱二、

さつ又二、消口札二、天水桶

六、梯子二、腕用ポンプ二、

二十、鋸二、斧四、轍口二十、

と吉崎の櫻井川が使

用された。

警報は高い火の見

櫻に半鐘をつり下げ

て、これを打ち鳴らし、打点の数と間合

近、集合、終了を知らせた。

櫻は組の中心であ

り、丈夫な支柱の上

に取り付けたもので

ある。これを持つ人

を數十本、円形の板

に極めて強力な繩

を飛散させて火を消すという、

いたつて危険な仕業である。

消防組が引き上げるとき、消

火したところに付ける札で、

ルグル回し、これに水をかけ

てお札に回つたものである。

崎が第二部消防組。消防器具としては櫻二、大旗二、小旗

訓練は脇野町本町の道幅の広いところが主であり、放水

平太、消防組頭は安達源右衛門で、消防手は百人、小頭五人、組頭一人であった。

脇野町が第一部消防組、吉

自分たちの手で
昆沙門堂

屋根部分こそ外注に
出したものの、みんな
が「腕・手間・力」を
出し合つた、文字どおり
手作りのお堂。村の
歴史に新たな一ページ



完成した昆沙門堂

八月八日、大字蓮花寺の下組（三十三戸＝東樹確治代表）の人たちが共同で立派な昆沙門堂を完成させました。

明治三十年代に建てられたという旧昆沙門堂の傷みが激しく維持が困難になつたということで、当初は「御本尊」だけを安置するごく小さなお堂の計画だったが、お堂の前に建つ柱（向拝柱）がしつかりしていることから、結局これをそのまま使っての本格的なお堂になつたという。五平方ばかりの拝殿に向拝柱がついて、なかなかの風格だ。

30年も続く
『夜回り』
—吉崎—

各部落で「火の用心」を呼びかける拍子木の音が聞かれなくなつて久しいところが、吉崎部落では今もその「夜回り」が続けられている。吉崎の大火といわれ五世帯もが焼け出された火災があつたのが昭和二十七年七月、それ以後本格的に始めたのが、延々三十年後の今日まで続けられているという。

四月から十一月までの毎夜、九時三十分から輪番で三、四人ずつ組になつて回る。松村清吉区長さんは「吉崎は鍛冶まち戦後の復興が一段落したあたりで、當時も、今のような不況期だった。寝すで稼ぎ出すしかなかつた。その結果が……。あの恐ろしい体験が今も続けさせているんだと思う」と、語る。



9日の当番は左から丸山幸子さん、東吉光さん、吉見友子さんの3人

老人保健法
もう一つの顔

あまり知られていないことです。が、老人保健法の言い出しつへは国保です。それは、全国の老人をひとまとめにして、その診療費は、各保険が老人の加入率を考えないで、被扶養者を含む加入者の割合で負担し合おうといふのです。

そうすると、老人の多い三島町のような、老人加入率の高い国保はおおいに助かります。それでも困る。という保険はその保険で負担し、残りの半分を全国ブルーする方法がとられました。

そこで制度としては、半分を全国ブルーする方法がとらえます。ただし、急激な負担増、負担減を緩和する暫定措置もとられて、当初の構想から一步も二歩も後退しましたが、ようやく来年の二月から動き出ことになりました。

脇野町の火消し

河内志智

消防規則に基づいて「わ組」と「よ組」を合併して与板署の管轄で公設脇野町消防組が発足した。当時の村長は遠藤平太、消防組頭は安達源右衛門で、消防手は百人、小頭五人、組頭一人であった。

脇野町が第一部消防組、吉

防組織を始めたのは明治二十三年五月のこと

で、脇野町に「わ組」

という私設消防組ができた。

当時は、火消器具といつても幼稚なもので、竈吐水、雲竈水と呼ばれるポンプ

に天水桶で吸み水を入れながら放水するものだった。

明治三十三年四月、新潟県

消防組頭は安達源右衛門で、消防手は百人、小頭五人、組頭一人であつた。

脇野町が第一部消防組、吉

防組織を始めたのは明治二十三年五月のこと

で、脇野町に「わ組」

といつても幼稚なもので、竈吐水、雲竈水と呼ばれるポンプ

に天水桶で吸み水を入れながら放水するものだった。

明治三十三年四月、新潟県

消防組頭は安達源右衛門で、消防手は百人、小頭五人、組頭一人であつた。

脇野町が第一部消防組、吉

防組織を始めたのは明治二十三年五月のこと

で、脇野町に「わ組」

といつても幼稚なもので、竈吐水、雲竈水と呼ばれる

町政カレンダー

8月	行 事	9月	行 事
15(日)	●三島まつり前夜祭 ●職域対抗野球大会 ●昭和57年成人式(9:00~) ●戦没者追悼黙とう(正午)	1(水)	■ガンゼン月間(-30日) ■防災の日、防災週間(-17日) ■健康増進普及運動月間(-30日)
16(月)	●三島まつり	2(木)	
17(火)	●心配ごと相談所(13:00~16:00)福祉センター ●与板保健所総合相談日(13:00~15:00)	3(金)	●与板保健所総合相談日(13:00~15:00) ●結核精密検診(9:30~11:00)与板保健所
18(水)		4(土)	
19(木)	●郡老人スポーツ大会(9:00~)町体育馆	5(日)	
20(金)	●埋蔵文化財包蔵地発掘調査(-27日)逆谷地内 ●与板保健所総合相談日(13:00~15:00)	6(月)	
21(土)		7(火)	●心配ごと相談所(13:00~16:00)福祉センター ■全国下水道促進デー・周回間(-13日)
22(日)	●第21回少年少女防犯球技大会…三中ほか	8(水)	
23(月)	●地域子供会リーダー研修(-25日) ●リハビリ訓練(13:30~15:30)みしま園	9(木)	●移動交通事故相談所(10:00~15:00)与板役場
24(火)	●心配ごと相談所(13:00~16:00)福祉センター	10(金)	
25(水)		11(土)	
26(木)	●「町政バス」9:00(役場集合)	12(日)	
27(金)	●与板保健所総合相談日(9:00~11:00)	13(月)	
28(土)		14(火)	●心配ごと相談所(13:00~16:00)福祉センター
29(日)		15(水)	■敬老の日、老人福祉週間(-21日)
30(月)		16(木)	
31(火)	●心配ごと相談所(13:00~16:00)福祉センター	17(金)	●与板保健所総合相談日(13:00~15:00)

今月の納税

*県・町民税 第2期
*国民年金保険料 第3期
*水道料 第8月分
*ガス料 第8月分

わしらみんなの仲間



8月6日、町体育馆で開かれた老人スポーツ大会、300人もの人たちが“若がえった。”

趣味を広げる六つのコース
気軽に参加できる
「生きがい教室」

高齢化社会突入が言られて久しい昨今、老後をどう生きるかが、お年寄り自身にとつて緊急な課題として、ますますその重みを増しています。

町でも、これらお年寄りが消滅的に老後を過すのではなく、自分の趣味を通して、価値ある老後を生き抜いてもらうため、六つのコースを設けて「生きがい教室」を開いています。

コースは、民謡、習字、料理、製菓、焼物、盆栽などあります。延べ二百人近くものお年寄りが参加されています。

「自分は何も……」などと言われています。

わざと、明日からでも教室をのぞいてみてください。参加申し込み、開催日など詳しいことは福祉係におたずねください。

高血圧のはなし

中年になると、だれもがます気にかかる病気は高血圧ですね。高血圧は自覚症状がないため放置されがちですが、進行すると脳卒中や腎臓病や心筋梗塞を引き起こすことはご存知の方も多いと思います。この恐ろしい高血圧も食事や休養など日常生活に注意すれば余病を防ぐことができます。自分の血圧を知って、日常生活を工夫しましょう。

健康伝言板

より多くの町民のみなさん方から、町の現況や施設の概要を理解してもらい、町政に対する積極的な関心を寄せていただくことなどをねらいとして「町政バス」という施設めぐりを中心とした事業が実施されます。

その第一回が今月の二十六日㈭に開かれます。いかに町政にふれる絶好の機会、ぜひご参加ください。

二十三日まで

企画調整課に申し込み

参加を希望する人は、八月二十三日までにお申し込みください。募集人員は約二十人で、先着順に受け付け、定員になり次第締め切らせていただきます。

当日の主な視察内容は、水道施設、消防施設、ガス施設、みしま園、長岡ニュータウン、航空レーダー基地などで、車中ではこのほか、当面する町の主要事業などについても紹介することなっています。

まもなく豊かな実りの秋を迎えます。しかし、例年この時期には、指や、手足そのものを失うといった痛ましい農作業事故が多発します。

農作業前後の機械整備、きちんと身なりと作業服で事前に事故を防止するとともに、作業中の点検、修理等は、「原動機を止めてから」という鉄則を確実に守ってください。

君は
チャレンジするか

シーサイドマラソン

十月十七日に、「第四回寺泊シーサイドマラソン大会」が開かれます。種目は五キロ、十キロ、三十キロの三種目あり、中学生以上の男女が参加できます。参加費は中学生が三百円、高校生と一般女子が五百円、一般男子が千円です。

あなたたちの情熱と若さを 県警察官を募集

五日までに「走友会」の小林繁さん(☎四三七三)に。

採用試験

繩文の口マンに触れる 作業員募集

採用試験が行われます。

受験資格は、昭和三十年四月二日から昭和四十年四月一日までに生まれた男子(卒業見込みの人を含む)。試験は第一次が九月二十六日、第二次が十一月で長岡市など数会場で実施されます。

おわびと訂正 計調査

先月号のこの欄「毎月勤労統計調査」の調査区域に、旭町と小木城川以西の学校町とあるのは、田吉川と学校町全城の誤りでした。おわびと訂正します。

より多くの町民のみなさん方から、町の現況や施設の概要を理解してもらい、町政に対する積極的な関心を寄せていただくことなどをねらいとして「町政バス」という施設めぐりを中心とした事業が実施されます。

その第一回が今月の二十六日㈭に開かれます。いかに町政にふれる絶好の機会、ぜひご参加ください。

二十三日まで

企画調整課に申し込み

参加を希望する人は、八月二十三日までにお申し込みください。募集人員は約二十人で、先着順に受け付け、定員になり次第締め切らせていただきます。

まもなく豊かな実りの秋を迎えます。しかし、例年この時期には、指や、手足そのものを失うといった痛ましい農作業事故が多発します。

農作業前後の機械整備、きちんと身なりと作業服で事前に事故を防止するとともに、作業中の点検、修理等は、「原動機を止めてから」という鉄則を確実に守ってください。

君は
チャレンジするか

シーサイドマラソン

十月十七日に、「第四回寺泊シーサイドマラソン大会」が開かれます。種目は五キロ、十キロ、三十キロの三種目あり、中学生以上の男女が参加できます。参加費は中学生が三百円、高校生と一般女子が五百円、一般男子が千円です。

あなたたちの情熱と若さを 県警察官を募集

五日までに「走友会」の小林繁さん(☎四三七三)に。

採用試験

繩文の口マンに触れる 作業員募集

採用試験が行われます。

受験資格は、昭和三十年四月二日から昭和四十年四月一日までに生まれた男子(卒業見込みの人を含む)。試験は第一次が九月二十六日、第二次が十一月で長岡市など数会場で実施されます。

おわびと訂正 計調査

先月号のこの欄「毎月勤労統計調査」の調査区域に、旭町と小木城川以西の学校町とあるのは、田吉川と学校町全城の誤りでした。おわびと訂正します。

参加しませんか「町政バス」

お知らせ

照会は電話で
三島町役場
2221(代表)
日吉支所
長岡46-2049
ガス企業団 2671
水道企業団
与板2259

「町長賞」大字脇野町に
「町長賞」大字脇野町に贈られました。
体育、スポーツの振興に部落ぐるみで取り組み、その成果が著しい地区に贈られる「町長賞」

が七月二十五日の町民体育祭の席上、大字脇野町に贈られました。
大字脇野町は、各種の大会などに各年代層にわたってチームを編成して参加したり、自発的な催しを企画実施するなど、績が認められたものです。

ボーット人口の拡大に努力した功績が認められたものです。
大字脇野町は、各種の大会などに各年代層にわたってチームを編成して参加したり、自発的な催しを企画実施するなど、績が認められたものです。

スポート選手として全国大会に出場し、立派な成績をあげた人を表彰する五十六年度のスポート功労賞」が二人に贈られました。
山田助越郎さん(鳥越六一歳)と難波淳一さん(蓮花寺二二歳)の二人に贈られました。

山田さんは剣道の選手として国体に出場、害者スポーツ大会に「立派跳・砲丸投」の選手として出場し、両種目とも四位に入賞するという立派な成績を挙げたものです。



山田さん

山田さんは剣道の選手として国体に出場、害者スポーツ大会に「立派跳・砲丸投」の選手として出場し、両種目とも四位に入賞するという立派な成績を挙げたものです。

スポーツ功労賞

山田助越郎さん、淳一さん 2人に

山田さんは剣道の選手として国体に出場、害者スポーツ大会に「立派跳・砲丸投」の選手として出場し、両種目とも四位に入賞するという立派な成績を挙げたものです。

山田さんは剣道の選手として国体に出場、害者スポーツ大会に「立派跳・砲丸投」の選手として出場し、両種目とも四位に入賞するという立派な成績を挙げたものです。

山田さんは剣道の選手として国体に出場、害者スポーツ大会に「立派跳・砲丸投」の選手として出場し、両種目とも四位に入賞するという立派な成績を挙げたものです。

山田さんは剣道の選手として国体に出場、害者スポーツ大会に「立派跳・砲丸投」の選手として出場し、両種目とも四位に入賞するという立派な成績を挙げたものです。